



**Nombre del alumno:
Brenda Nataly Galindo Villarreal**

**Nombre del profesor:
Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo:
Campo de Lectura (Breve Introducción
a la Antropología Médica)**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Antropología
Médica I**

Grado: 1er Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de Agosto del 2020

Breve Introducción a la Antropología Médica

MIÉRCOLES
26 08 2020

1

La antropología médica nos dice que es un subcampo de la antropología social o cultural. Su traducción para el castellano, se utilizó el término "medical anthropology" desde el año 1963.

En diferentes países se han utilizado términos como: = antropología de la medicina, = antropología de la salud, o = antropología de la enfermedad.

La antropología médica nos dice que fue utilizada en ocasiones en el siglo (XX) para estudios filosóficos sobre la salud y las enfermedades.

El término medical anthropology viene del término neerlandés "medische anthropologie" por los siglos XIX por el filósofo Pedro Laín Entralgo en distintas obras, ahora lo conocemos como "Antropología Médica."

La antropología, la medicina y las prácticas médicas se han documentado desde la antigüedad. Desde su introducción de los "tratados hipocráticos". Apta la antropología general que ocupa una posición relevante en las ciencias médicas básicas (lo que hoy llamamos pre-clínicas). La antropología fue cambiando adoptando la etnografía y perdiendo su enfoque principal inicial que era la antropología general. Ha tenido debates con diferentes ramas de la salud como parte de la sociología, médica, enfermería, la medicina, la psiquiatría, entre otras, por causas fundamentales.

La antropología y la sociología médica aplicada

MIÉRCOLES
26 08 2020

2

Nos dice que la antropología y la medicina tuvieron que ver con los inicios de los programas de salud-comunitaria en pequeñas etnias y culturales estos en diferentes países.

Pero, nos dice que no fue sencillo ya que tuvieron que presentar varios casos de análisis.

En las aportaciones de la sociología en el estudio de la salud y medicina radica en los factores sociales de la determinación de la salud de los individuos, de grupos y la sociedad en conjunto.

Variando como la clase social, el género, ocupación, origen étnico, influyendo en los procesos que mejoren o no la prevención de enfermedades, como así el mantenimiento de buen estado de salud.

Nos explica que el estado de salud guarda una relación con la desigualdad social de tal manera que la organización social influya en el tipo de la distribución de enfermedades y lleguen a afectar su etiología jugando un papel importante en las enfermedades, ya que las causas proceden del tipo de vida y costumbres de una sociedad.

En la contribución de la historia nos habla del Proyecto MARG (Medical Anthropology research center) sobre la contribución fundamental y axial de un grupo de investigación, mencionan algunos fundadores como École de Annales.

26 08 2020 3
 aportando ciencias sociales, con el inicio de la antropología británica, síntesis entre la historia social se encuentran E.P. Thompson, E.J. Hobsbawm, G. Rude.

M. Bloch nos dice la historia de las mentalidades como el análisis de las formas de sentir y de pensar y de imaginar la realidad son el pensamiento racional; emociones e imaginario, los modos de actuar, como el comportamiento o como el inconsciente. Dándonos 5 componentes de la mentalidad, así compartiendo elementos comunes.

Estos 5 componentes constituyen los elementos básicos, nos dice que en la historia de la economía o la política pueden observar, interrogar y experimentar con individuos su propio método etnográfico y así recolectando conceptos, técnicas, y enseñanzas de la antropología y la psicología tomando investigaciones empíricas.

También habla sobre la importancia de las mujeres y como son importante para la asociación MARC con 2 elementos: que son el propósito de conocer y construir un conocimiento sobre el pasado y como mejorar así el presente, y el segundo es transformar la ciencia en disciplinas históricas y médicas, como las condiciones de trabajo y la salud para las mujeres.

Así tomando un rol importante, entonces así ayudando a las ciencias sociales.

En conclusión la antropología y las ciencias sociales contribuyen 3 áreas fundamentales que son:

- el estudio de sistemas sanitarios e impacto en la salud de la población y persona.

-> el análisis de calidad de vida del paciente.

-> valoración y medida de influencia sociales en el desarrollo de enfermedades.

Bibliografía

Virgili, U. R. (s.f.). Breve Introduccion a la Antropología Médica.

VIRGILI, U. R. (s.f.). Breve introducción a la Antropología médica. *CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN ANTROPOLOGÍA MÉDICA (MARC)*, 7.